

Bolivia importó alimentos un 52% más que en 2010

El valor de las importaciones de alimentos y bebidas al país creció en un 52,16 por ciento entre enero y septiembre de este año en comparación con similar período de 2010, mientras que las exportaciones de varios de los productos bolivianos de ese rubro bajaron, de acuerdo con el último informe del Instituto Nacional de Estadística (INE). El documento indica que la internación de productos alimenticios aumentó de 282,28 millones de dólares el año pasado, en el lapso de tiempo estudiado, a 429,51 millones de dólares en 2011.

Los datos revelan que subió más la importación, para los mercados bolivianos, de alimentos básicos, en un 81,84 por ciento, de 29,92 millones de dólares a 54,40 millones.

En tanto, el valor del ingreso de alimentos elaborados ascendió un 48,64 por ciento, de 252,36 millones de dólares a 375,11 millones.

En contraposición, de acuerdo con el informe del INE, varios de los productos comestibles que Bolivia exporta cayeron.

Por ejemplo, las ventas del cacao en grano bajaron en valor en un 60,8 por ciento, de 9,08 millones de dólares a 14,57 millones; de semillas y habas de soya en 51,94 por ciento de 15,31 millones a 7,36 millones; 0,11 (51,94); y las semillas de girasol cayeron en 74,83 por ciento, de 5,85 millones a 1,47 millones de dólares, entre otros.

Entre los alimentos industrializados, el valor de exportación del azúcar es el que más descendió, en un 98,80 por ciento, de 42,78 millones de dólares de enero a septiembre de 2010 hasta 0,51 millones en el mismo período de este año debido al veto establecido por el Gobierno.

Otros productos con valor agregado que perdieron por la caída de las ventas al exterior son: el cacao (-59,77 por ciento); bebidas (-46,10 por ciento); y girasol y productos de girasol (-39,13 por ciento).

“Mucho lujo”

Para el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), el incremento de las importaciones de alimentos no se justifica en un país que produce.

“La proyección es que la importación de alimentos ronde los 600 millones de dólares hasta fin de año, lo que supondría una subida del 50 por ciento en valor y cerca del 40 por ciento en volumen comparativamente al año 2010. Esto merece dos reflexiones: primero, es mucho lujo para un país pobre gastar tanto en alimentos extranjeros cuando los podemos producir por nosotros mismos; segundo, debemos recuperar la soberanía alimentaria que perdimos”, dijo el presidente del IBCE, Wilfredo Rojo Parada.

Agregó que el Estado debe garantizar: seguridad jurídica a la tierra e inversiones agrícolas; mercado interno con precios realistas y el externo, liberando la exportación; y buenas políticas públicas y uso de la biotecnología.

Azúcar: analizarán veto después de Todos Santos

El Gobierno dijo ayer que decidirá si levanta o no el veto a la exportación de azúcar después de Todos Santos.

La ministra de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Teresa Morales, dijo que por esta celebración existe “un pico de consumo” y agregó que después de la fiesta se podrá realizar un cálculo exacto de la cantidad de azúcar existente y en función de esos resultados el Ejecutivo podría autorizar las ventas al exterior del producto.

“Lo que estamos haciendo es que, después de Todos Santos, que es un pico de consumo, vamos a hacer una medición junto con los ingenios (azucareros) y, sobre la base de la medición, estableceremos si existe suficiente azúcar como para ser exportada”, explicó la autoridad.

Las declaraciones de Morales son una respuesta al pedido de los productores azucareros de exportar sus excedentes después de garantizar que el mercado interno está plenamente abastecido y hay stock suficiente.

“Efectivamente, los ingenios han hecho conocer que ahora que hay excedente de azúcar (...) Hay azúcar en Bolivia, el precio ha llegado al punto que hemos indicado”, agregó la ministra.

Los productores de caña advirtieron que si el Gobierno no levantaba el veto reducirían en la próxima campaña la cantidad de hectáreas.

El Gobierno dice que la producción no cayó

Para el Gobierno, la producción industrial del país creció un 27,81 por ciento y contradujo así los datos difundidos por la Cámara Nacional de Industrias (CNI).

La entidad empresarial informó el jueves que, entre 2006 y 2011, la tasa de crecimiento de la producción del sector industrial de Bolivia registró una contracción sostenida. En 2006, el Producto Interno Bruto (PIB) industrial creció 8 por ciento, en 2010 cayó a 2,59 por ciento y a junio de 2011 pasó a 2,7 por ciento.

“No existe ningún freno al crecimiento empresarial y menos industrial. El sector de la Industria creció para el 2010 en 27,81 por ciento con relación al 2005”, dijo ayer la ministra de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Teresa Morales.

Agregó que el Producto Interno Bruto (PIB) tuvo un crecimiento del 25,18 por ciento de 2005 a 2010, mientras que el PIB industrial en el mismo período fue de 27,81 por ciento.

“25,18 por ciento de crecimiento del PIB contra 27,81 por ciento del crecimiento del sector industrial. Ese dato es vital para darse cuenta de que no es preciso, claro y consistente lo que está planteando la CNI”, dijo la autoridad.

Respecto a las restricciones a las exportaciones, que critican los empresarios, Morales señaló que no existen sino que se tratan sólo de exigencias de un certificado de abastecimiento interno a “precio justo”.

Apuntan a las empresas privadas y del Estado

El vicepresidente Álvaro García Linera dijo el viernes que las empresas privadas y estatales que no generen recursos económicos para el país deben ser sancionadas y el presidente Evo Morales advirtió a las compañías del Estado que si no producen podrían ser privatizadas.

“Si una empresa privada no funciona bien tiene que tener su sanción y al igual que la empresa estatal, las dos, no puede haber diferenciación”, señaló García Linera al hacer referencia a declaraciones del presidente Evo Morales en El Alto.

“Hay algún tipo de empresas que no hacen bien su trabajo, estaremos siempre muy atentos, así como estamos atentos a que las empresas del Estado que hoy funcionan y le dan plata a los bolivianos, no tenemos empresas deficitarias”, afirmó.

Recordó que el mandato presidencial es que todas las empresas del Estado generen recursos.

“Pero si hay empresas que engañan y estafan, a éstas hay que sentarles la mano, ya sean de carácter estatal o privado”, manifestó el Vicepresidente.

Morales dijo que “si los gerentes y los trabajadores de las empresas públicas no manejan con transparencia, entonces nuevamente las transnacionales van a decir ‘ahí

está, no saben manejar cómo una empresa pública del Estado, que vuelva la privatización', (de) eso tengo miedo".